



## Evangelische Berufsfachschule für Haus- und Familienpflege

Unsere Schule befindet sich in Korntal, nur wenige Kilometer von Stuttgart entfernt. Wir sind mit öffentlichen Verkehrsmitteln sehr gut zu erreichen (S-Bahn).

Während des fachtheoretischen Blockunterrichts in der Schule bieten wir Ihnen die Möglichkeit in unserem angeschlossenen Wohnheim kostengünstig zu wohnen.

Die Schule ist zertifiziert nach AZAV. Bei Erfüllung der Voraussetzungen ist eine Förderung durch die Arbeitsagentur beziehungsweise das Jobcenter möglich.

### Ihre Bewerbung

Das bringen Sie mit:

- Freude an der Zusammenarbeit mit Menschen, insbesondere mit Kindern
- Kontaktbereitschaft
- Einfühlungsvermögen
- Verantwortungsbewusstsein
- psychische Stabilität und Belastbarkeit

Wir schätzen es, wenn Sie Erfahrungen mitbringen aus einem Sozialen Jahr, einer Berufsausbildung oder einer anderen Tätigkeit. Es ist gut, wenn Sie schon etwas Lebenserfahrung gesammelt haben, bevor Sie mit der Ausbildung beginnen.

Neben den formalen Voraussetzungen ist uns die persönliche Eignung unserer Schülerinnen und Schüler wichtig.



### Voraussetzung zur Ausbildung:

- bei Hauptschulabschluss zusätzlich: 1 Jahr berufliche Vollzeitschule und 1 Jahr praktische Tätigkeit (z.B. FSJ) oder 2 Jahre Berufsfachschule oder 3 Jahre einschlägige Tätigkeit oder abgeschlossene Berufsausbildung
- oder Realschulabschluss
- oder Abitur
- Mindestalter: 17 Jahre

Unter bestimmten Voraussetzungen ist eine Verkürzung der Ausbildung auf zwei Jahre möglich.

### Bewerbungsunterlagen:

- Bewerbungsschreiben
- Lebenslauf
- Zeugnis vom Schulabschluss und gegebenenfalls vom Berufsabschluss
- Nachweise über bisherige Berufstätigkeit / Praktika und Zeugnisse

### Was uns leitet

Liebevolle Zuwendung, praktizierte Nächstenliebe und ein lebendiges Miteinander prägen die Arbeit der Evangelischen Diakonieschwesternschaft Herrenberg-Korntal, die Trägerin der Familienpflegeschule ist.

Die Basis unserer Arbeit ist das christliche Menschenbild. Jeder Mensch ist von Gott geschaffen und geliebt. Das gibt ihm unabhängig von seiner Lebensgeschichte seinen Wert und seine Einmaligkeit. Eine wertschätzende und aufmerksame Grundhaltung gehört zu unseren diakonischen Leitgedanken.

Wir legen Wert auf eine diakonische Bildung. Dazu dient ein biblisch-diakonischer Kurs, an dem alle Schüler:innen während der Ausbildung im Mutterhaus der Schwesternschaft in Herrenberg teilnehmen.

Nähere Infos über uns unter [www.evdiak.de](http://www.evdiak.de)



## Familien in Not unterstützen



## Familienpflege – ein Beruf für mich?



# Familienpflege



## Suchen Sie einen Beruf, in dem Vielfalt Programm ist?

- Arbeiten Sie gerne mit Menschen, insbesondere mit Kindern oder Jugendlichen?
- Übernehmen Sie gerne Verantwortung?
- Arbeiten Sie gerne selbstständig und planvoll?

Dann ist die 3-jährige Ausbildung zum/zur staatlich anerkannten Familienpfleger:in etwas für Sie!

## Familienpflege – so bunt wie das Leben

Familienpfleger:in ist ein spannender Beruf, der aufgrund der vielfältig vermittelten Kompetenzen zahlreiche berufliche Möglichkeiten eröffnet.

Familienpfleger:innen sind Expert:innen der praktischen Alltagsgestaltung und unterstützen durch pädagogische, hauswirtschaftliche und pflegerische Leistungen.

In der klassischen ambulanten Familienpflege sorgen sie als Fachkräfte dafür, das Leben einer ganzen Familie in Gang zu halten, wenn Familien mit Kindern ihren Lebensalltag und den Haushalt nicht mehr selbst gestalten und bewältigen können z. B. bei Krankheit, Entbindung, Überlastung oder bei psychosozialen Problemen.

Diese Kompetenzen sind aber auch in vielen anderen Helfefeldern, in denen Menschen mit Unterstützungsbedarf in familienähnlichen Systemen zusammenleben, gefragt. Ob es um Wohngruppen für Menschen mit Behinderungen oder Demenz, um Pflegeeinrichtungen oder Einrichtungen der Jugendhilfe und Kinderbetreuung geht – durch die Ausbildung in der Familienpflege öffnen sich vielfältige berufliche Perspektiven.

## Die Ausbildung

Die Evangelische Berufsfachschule für Familienpflege in Korntal bietet eine Praxisintegrierte Ausbildung (PiA) zum/zur „Staatlich anerkannten Familienpfleger:in“.

## Praxisintegrierte Ausbildung (PiA):

Praxisintegrierte Ausbildung bedeutet, dass sich schulischer Blockunterricht mit der praktischen Ausbildung in Ihrer Ausbildungseinrichtung abwechselt. Ausbildungsstellen sind Einrichtungen, die Familienpflege anbieten, z.B. Diakonie- und Sozialstationen.

## Fachtheoretischer Blockunterricht

Ausgebildet werden Sie in den Lernfeldern

- Hauswirtschaft • Pflege • Erziehung

Zusätzlich unterrichten wir Sie in den Fächern Berufs- und Rechtskunde, Deutsch und Evangelische Religion.

## Fachpraktische Ausbildung

Die fachpraktische Ausbildung findet in Ihrer Familienpflegeeinrichtung während der Praxisblöcke statt. Dort sammeln Sie Erfahrungen in Pädagogik, Hauswirtschaft, Kinder-, Alten-, Kranken- sowie Behindertenpflege. Darüber hinaus ist ein 4-wöchiges Säuglingspflegepraktikum Teil der Ausbildung.

## Ausbildungsvergütung

Von Ihrer Praxisstelle erhalten Sie eine Ausbildungsvergütung. Diese beträgt derzeit zwischen ca. 1.150 € im ersten bis ca. 1.300 € im dritten Ausbildungsjahr

## Schulfremdenprüfung

Auch als Schulfremde:r können Sie an den Prüfungen teilnehmen. Der von der Schule angebotene Vorbereitungskurs gliedert sich in sieben 2- bis 3-tägige Studienabschnitte im Zeitraum von circa 1,5 Jahren.  
Für genauere Informationen wenden Sie sich bitte direkt an die Schule.



www.kraemerteam.de - istockphoto, adobeStock

Stand: 3/2023

## Evangelische Berufsfachschule für Haus- und Familienpflege

Auf dem Roßbühl 3  
70825 Korntal – Münchingen  
Telefon 07032 206-2021  
familienpflegeschule@evdiak.de

